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Взаимосвязь личностной тревожности с перфекционизмом у 

старшеклассников: аннотация к дипломной работе / Дурович Людмила 

Николаевна; Факультет философии и социальных наук; науч. рук. Кулак А.И. 

Объект исследования: личностная тревожность старшеклассника.  

Предмет данного исследования: связь личностной тревожности с 

перфекционизмом у старшеклассников, обучающихся в языковой гимназии. 

Цель данного исследования заключается в изучении взаимосвязи 

личностной тревожности с перфекционизмом у старшеклассников, 

обучающихся в языковой гимназии. 

Основные результаты. На основе полученных результатов исследования 

можно сделать вывод, что среди исследуемых старшеклассников наблюдается 

высокий уровень личностной тревожности, при этом он является высоким как 

для девушек, так и для мальчиков данной возрастной группы. Наиболее 

личностная тревожность старшеклассников проявляется в школьной 

тревожности и самооценочной, что является нормой для данного возраста, но 

у девушек этот показатель немного ниже чем у мальчиков. 

Исследование уровня перфекционизма показало, что среди 

старшеклассников доминируют средний уровень перфекционизма 

ориентированного на себя, перфекционизма ориентированного на других и 

социально предписанного перфекционизма, а также общего его уровня. При 

этом, и у девушек и у мальчиков повышенный уровень перфекционизма 

ориентированного на себя и социально предписанного перфекционизма, что 

говорит о высоких требованиях к себе и требованиях со стороны окружающих. 

Среди всех старшеклассников доминирует низкий уровень нормального 

перфекционизма и средний уровень патологического перфекционизма. При 

этом отличий в показателях девушек и мальчиков не наблюдается. 

Корреляционный анализ показал наличие взаимосвязей между 

личностной тревожностью и перфекционизмом старшеклассников. 
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The relationship of personal anxiety with perfectionism in high school 

students: abstract to the thesis / Durovich Lyudmila Nikolaevna; Faculty of 

philosophy and social Sciences; scientific hands. Kulak A. I. 

Object of research: personal anxiety of a high school student. 

The subject of this study is the relationship between personal anxiety and 

perfectionism in high school students studying in a language gymnasium. 

The purpose of this study is to study the relationship between personal 

anxiety and perfectionism in high school students studying in a language 

gymnasium. 

Main results. Based on the results of the study, it can be concluded that 

among the studied high school students there is a high level of personal anxiety, 

while it is high for both girls and boys of this age group. The most personal anxiety 

of high school students is manifested in school anxiety and self-esteem, which is 

the norm for this age, but this indicator is slightly lower for girls than for boys. 

A study of the level of perfectionism showed that among high school 

students, the average level of self-centered perfectionism, other-oriented 

perfectionism, and socially prescribed perfectionism, as well as its overall level, 

are dominant. At the same time, both girls and boys have an increased level of 

perfectionism of self-oriented and socially prescribed perfectionism, which 

indicates high requirements for themselves and requirements from others. 

Among all high school students, a low level of normal perfectionism and an 

average level of pathological perfectionism dominate. However, there are no 

differences in the indicators of girls and boys. 

Correlation analysis showed that there are relationships between personal 

anxiety and perfectionism in high school students. 
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